

CONCEJO MUNICIPAL 2015ACTA SESION ORDINARIA Nº 07

En San Rosendo, a 02 de Marzo de 2015, siendo las 09:00 Hrs. En la Sala de Sesiones del Municipio, se reúne el Concejo Municipal de San Rosendo, presidido por el Sr. Alcalde de la Comuna Don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la asistencia de los Concejales Señora Eliana Sandoval Sánchez, Señor Rabindranath Acuña Olate, Señor Julián Espinoza Guzmán, Señor Omar Rozas Soto, Señor Felipe Muñoz Escobar y Señor Francisco Fonseca Sáez.

Actúa como Secretaria de Actas y Ministro de fe, la Secretaria Municipal (S), Sra. Mirta Catalán Urzúa.

TABLA

1. LECTURA Y APROBACION ACTAS ANTERIORES
2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA
3. CUENTA SR. PRESIDENTE
4. APROBACION MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 5 DE LA D.A.F.
5. APROBACION BASES CONCURSO DE JEFE DE CONTROL.
6. APROBACION DEL NUEVO REGLAMENTO DE COMPRA
7. INCIDENTES

- El Sr. Presidente en nombre de Dios y de la Comuna da por iniciada la sesión.

1. LECTURA Y APROBACION DE ACTA ANTERIOR

- La Sra. Secretaria (S) da lectura al acta Nº 06 , la que es aprobada con las siguientes observaciones:

- Concejal Acuña, aprueba.
- Concejal Rozas, aprueba
- Concejala Muñoz, aprueba
- Concejal Fonseca, aprueba
- Concejal Espinoza, aprueba
- Concejala Sandoval, aprueba

- La Sra. Secretaria (S) da lectura al acta extraordinaria N° , la que es aprobada con las siguientes observaciones:
 - Concejal Acuña indica que debería rechazar el acta porque la verdad es que aparece mi intervención como estrecortada, cuando hablo de grupos grandes que traían sus propios sonidistas y que esto hacía la diferencia entre uno y otro, debería haber un sistema aparte para que llegara hacia los costados de la Iglesia para que se escuche bien, lo que tienen ellos solamente tira audio hacia adelante, a eso me refería, planteado esto esperando la rectificación, apruebo.
 - Concejal Rozas, aprueba
 - Concejal Muñoz, aprueba
 - Concejal Fonseca, aprueba
 - Concejala Sandoval, aprueba
 - Concejal Espinoza, aprueba

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA

- Se da lectura a condolencias enviada en nombre de la Comuna y del Concejo Municipal envían a la familia de Don Italo Zunino Muratori (Q.E.P.D.), por su sensible fallecimiento.

3. CUENTA SR. ALCALDE

- Comienza su intervención, dando cuenta de las actividades que se realizaron en temporada de verano:
 - Haber tenido 4 días con un excelente Festival Ranchero, 4 días de Festival de la voz y 7 días de Carnaval, yo solo quiero agradecer a la gente que trabaja con don Roberto Quintana, a nuestra gente del Municipio porque el estar ahí es cansador, se pudo desarrollar con la primera gente el Festival Ranchero, con nueva gente se pudo desarrollar el Carnaval y el Festival de la Voz , pudimos terminar con el grupo Natalino las actividades del Verano, renovando el personal del Municipio que trabajó, quiero agradecer al Administrador Municipal que estuvo en todas las actividades que es desgastador sobretodo que el es de afuera, yo creo que hubieron problemas, pero creo que desarrollamos mas del 80% y por eso estoy muy contento y satisfecho, hoy día la gente de San Rosendo te dice que el carnaval estuvo bonito, con la plaza llena, la excelente amplificación, como se sabe nosotros tenemos una amplificación

contratada para el año y la amplificación no estaba contemplada para el grupo Natalino y con todas la ficha técnica que pedían, superaba los \$ 2.000.000, por lo tanto nos tuvo en jaque, nosotros teníamos \$ 7.000.000 para hacer esta actividad, que era lo que había sobrado de las platas del Carnaval, del Festival Ranchero más algo que pudimos sacar del Programa Tren Temático, eso nos permitió seguir, el sonidista de Natalino nos consiguió por \$ 1.000.000 toda la iluminación, se tuvo que ir a buscar la Factura porque pidió que se le cancelara de inmediato, y se les pagó ese mismo día a todos; también se cumplió con las expectativas que nosotros teníamos para terminar el año, así fue que me encontré con Rabin y me comentó que por lo menos se había escuchado muy bien y los efectos de la iluminación que fue extraordinario; esto no quiere decir que para todos los Carnavales los podamos traer porque está fuera de nuestro alcance, pero quiero volver a agradecer a todos los funcionarios municipales que de una u otra manera todos trabajaron y que nos llevó a que pudimos recaudar más de \$ 1.200.000 en pago por permisos que es bueno para la comuna y la gente pudo trabajar, por lo que tengo entendido y ellos mismos comentaban, que les había ido bien, con todo esto yo creo que terminamos el verano bien.

- Continuando con su cuenta, el tema de la Educación, yo quiero que sepan por boca mía, antes que los demás que la matrícula ha bajado en 60 alumnos, que serían 2 o 3 cursos, porque aquí en San Rosendo son de 15 alumnos y si sacamos 60 serían 4 cursos; son \$ 78.000, serían \$ 5.000.000 mensual menos entonces eso repercute, ahora cuando revisamos el prekínder el año pasado tuvo 30 alumnos, este año tiene 18 alumnos, eso quiere decir que hay menos alumnos que están ingresando, en primer año básico teníamos 38, aquí hay un escape y hay este año 31, eso quiere decir que se fueron a otro colegio, en segundo básico, lo mismo, de 33 que teníamos el año pasado, este año tenemos 27, en tercero básico se mantienen los mismos 28, en cuarto básico también se mantienen los mismos 26, en quinto básico teníamos 25 y suben a 30, en sexto básico teníamos 30 y baja a 25, en Séptimo teníamos 27, ahora tenemos 25, en Octavo teníamos 34 y ahora tenemos 19, en primero Medio teníamos 30 y hoy tenemos 26, en segundo Medio teníamos 27 y ahora tenemos 23, en Tercero Medio teníamos 19 y ahora tenemos 21, en Tercero Medio teníamos 16 y ahora tenemos 18, en Cuarto Medio teníamos 29 y ahora tenemos

15; la realidad es que este año tenemos un cuarto, el año pasado teníamos dos, así es que baja inmediatamente y este otro año vuelve a bajar, este año todavía tenemos dos terceros, este otro año no vamos a tener dos terceros sino uno y vuelve a bajar, todos los años veníamos manteniendo, ahora tampoco podemos decir que tenemos que seguir manteniendo porque un cuarto medio tiene 15 alumnos y el otro tiene 18, los cursos son de 45 y aquí tenemos de 33; ahora que sucede, cuando se entregan las cargas horarias hay profesores que tenían 44 horas, ahora no las van a tener porque tampoco las platas SEP nos dan, porque también se bajan, los cursos con 21 alumnos no necesitan reforzamiento SEP, hay cursos en básica que tienen 26 alumnos que tampoco van a necesitar reforzamiento, eso no significa que nosotros queramos que se vayan, sino que no hay recursos para pagarles, ahora si son \$ 6.000.000 de entrada, son \$ 72.000.000 menos de entrada en el año, entonces la carga horaria va a disminuir en todos los Profesores que estaban en SEP, todos los Profesores que están contratados no disminuyen en nada, ahora por Ley hay que contratar a los Profesores que tenían más de 18 años correlativos y que son titulares y nos van a estar sobrando Profesores y no tienen horas para que hagan, entonces se complica bastante, eso quería darles a conocer.

- Con respecto a los Proyectos informa: Les puedo decir que está aprobado el Proyecto de la Iglesia y construcción de graderías ladera Sur, tenemos estos proyectos en manos esperando el de la Pavimentación que se están haciendo los Convenios; Construcción de Gaviones Sector Agua Potable, recepcionado provisoriamente; reposición techumbre Escuela de Turquía, recepcionado provisoriamente; construcción Multicancha Población 25 de Octubre, en proceso de recepción; Cubierta Metálica Multicancha Población Héroes de la Concepción, en Construcción; Revestimiento patrio techado Escuela F-1141, en ejecución; señaléticas de calles, en proceso de recepción; Pavimentación calle Ibieta, Esmeralda y Otros, recepción con observaciones, en proceso de corrección; Reparación Estructural Iglesia de San Rosendo, monto \$ 81.860.000, en proceso de confección de las bases para su licitación le pedí a Ericksson que tenía que subir al portal a más tardar el día Jueves 05, por lo tanto le pido a los Sres. Concejales que ojalá contacten con empresas que puedan postular, y hagamos una sola licitación y

poder darle ejecución; Construcción de Gradería Ladera Sur, por un monto de \$ 80.500.000, en proceso de confección de bases, eso puede esperar un poco más, porque lo que más apura ahora es la reparación del templo.

- En otro orden de cosas, informo que en una reunión con funcionarios de la Secretaría de Planificación de Transportes, el día 25 de Febrero se trató un punto a desarrollar un estudio de gestión del tránsito para diversas comunas de la Región, una de estas comunas le corresponde a San Rosendo-Laja, esto se viene tratando para cambiar las señaléticas, se estaría trabajando, esto quiere decir según ellos que recién esto estaría terminado en Octubre, esto no es rápido, porque estamos pidiendo la construcción de una ciclovía que una el puente Laja y que ojala que llegemos hasta la población 25 de Octubre, porque también nos decían achicar las calles y todos sabemos que aquí en San Rosendo no tenemos grandes calles que achicar, entonces hay que ver si podemos entrar por la Pedro Montt, pero esto es un estudio que veníamos hablando desde el año pasado.
- Para terminar mi cuenta quiero decir que desde hoy día recibimos a los Profesionales para que empecemos a trabajar los proyectos para el próximo año, este año tenemos cartera de 7 proyectos que se postularon el año pasado; lo que este año queremos tener es una cartera de proyectos para el próximo año, nosotros tenemos un tope que son de \$ 280.000.000 a postular podemos pasarnos un poco, el año pasado nos pasamos y pudimos ejecutar dos proyectos más. Hay que retomar dos proyectos que nos quedaron del año pasado, hay que renovar la ficha técnica, una es la sede de la Población Herita y el otro es el Parque que quedaron algunos detalles.
- Por último agradecer lo que no dije antes, que todo lo que pasó en el verano, agradecer a los funcionarios Municipales, a la Empresa Contratista, también agradecer a este Concejo que tuvo la disponibilidad de aprobar los dineros para llevar a cabo las diversas actividades de finalización del verano.

4. APROBACION MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 05 DE LA D.A.F.

- Sr. Presidente da las explicaciones que por error de Imputación por parte de la Jefe de Finanzas se hace cambio del ejemplar enviado con la citación, y que corresponde a dineros que se debían

incrementar al Proyecto Señalización de Calles de San Rosendo y se habían imputado a la cuenta de Mantenimiento de edificaciones, enseguida da a conocer en detalle la procedencia de los dineros que contiene dicha modificación.

- A continuación cede la palabra a los Sres. Concejales:

. Concejala Acuña, aprueba

. Concejala Rozas, está de acuerdo, el problema es que habíamos quedado que las modificaciones por lo menos se debían mandar con la citación, Sr. Alcalde le indica que se enviaron junto con la modificación, aclarado el punto prueba.

. Concejala Muñoz, aprueba

. Concejala Fonseca, aprueba

. Concejala Sandoval, si bien es cierto se recibió junto con la citación, No aprueba

. Concejala Espinoza, aprueba

ACUERDO Nº 07: Con el voto en contra de la Concejala Sandoval, se aprueba la Modificación Presupuestaria Nº 5 de la D.A.F.

5. APROBACION BASES CONCURSO DE JEFE DE CONTROL.

- Sr. Presidente aclara que existe un error, hoy se entregan las bases para aprobarlas la próxima semana, explica que aquí hay un Jefe de Control pero es un cargo genérico y hoy día se nos obliga a llamar a concurso porque tenemos un plazo de 6 meses para llamar a concurso de Jefe de Control es por eso que se tienen que aprobar las bases y de la terna que quede debe ser entregada al Alcalde y aprobada por el Concejo.
- Concejala Espinoza consulta cual es la diferencia, si ya existe un Jefe de Control, y que pasa si el funcionario que es de Planta postula y no queda, Sr. Alcalde explica que el cargo que ocupa Don Marco Fuentealba es genérico, lo que significa que si llegara un nuevo Alcalde y lo quiere cambiar, por ejemplo a Bodega, lo puede hacer; en cambio si postula queda en el cargo que se está creando que es Jefe de Control y nadie lo puede mover; Concejala Espinoza dice que puede ser que si postula dure en el cargo 5 años por decir algo; Sr. Alcalde manifiesta que en el caso de los Municipios no opera así. Interviene el Administrador Municipal que se hicieron las Consultas a Contraloría, en caso de no quedar el queda como un cargo genérico, Sr. Alcalde manifiesta que si

Marco no quisiera postular, queda igual en la Planta y con el mismo grado, Sr. Espinoza consulta si se puede hacer un Decreto Alcaldicio que queda en la Planta como Jefe de Control?, Sr. Alcalde le señala que no es el procedimiento correcto; Concejala Sandoval consulta si realmente es necesario llamar a concurso, Sr. Alcalde explica que la Ley lo obliga.

6. APROBACION DEL NUEVO REGLAMENTO DE COMPRA

- Sr. Alcalde cede la palabra al Concejal Acuña, quien solicita un nuevo ejemplar.
- Sres. Concejales indican que no tienen el Reglamento.
- Sr. Alcalde manifiesta que se les fue entregado a fines del año pasado.
- El Administrador Municipal enviará una copia a los Sres. Concejales y su aprobación quedará en tabla de la próxima sesión.

7. INCIDENTES

- **Sr. Presidente cede la palabra al Concejal Acuña:**
 - Con respecto a la Educación, no nos hemos podido consolidar no solamente en este período en que la Municipalidad ha administrado la Educación y creo que lo que vemos hoy en día, la fuga de 60 o 70 alumnos no es de ahora, después de tener 1.600 alumnos y ahora llegar a 600 o 700, alumnos hoy día claramente algo está pasando, debemos hacernos una autocrítica, lo que vienen diciendo los legisladores que es justamente desmunicipalizar la Educación, porque hay algunas Municipalidades que lo han hecho bien, como por ejemplo la Municipalidad de Laja ha ido incrementando su matrícula y San Rosendo no, lo hemos hechos mal en todos los períodos, los resultados se ven en las Pruebas SIMCE, PSU, hay alumnos que salen con promedio 6,5 ó 6,7, que no alcance a los 600 puntos, es una barbaridad y una realidad de lo que está pasando, porque cuando yo voy y le entrego el primer lugar a un padre emocionado a un alumnos emocionado, por ejemplo yo podría preguntar ahora cuantos de los logros deportivos que hemos tenido durante muchos años, competencias en Matemáticas temas culturales, no participan en actividades culturales, hay una responsabilidad compartida, de

autoridades y alumnos, sigo considerando que San Rosendo es una joya, pero en Educación nada, se cambia uniforme cada 2 años, no les parece raro, como si nosotros fuéramos un colegio de la dehesa de Santiago, acá parece que hemos perdido el norte para Educar, no tenemos competencia para evaluar la educación, acá los alumnos que sacan el primer lugar ni siquiera alcanzan a los 500 puntos en la P.S.U., lo que a mí me da vergüenza hablar del tema porque eso significa que no nos hemos superado en nada y aquí hay que cuidar la fuente laboral es parte de la crítica más que de la función. Interviene el Sr. Alcalde está de acuerdo con lo que dice el Concejal Acuña, pero algunas cosas que yo discrepo, cuando son pocos los profesores, aquí hay tres alumnos que van a la Universidad, es culpa del Municipio? Cuando tu dices que el Municipio compra cosas que a lo mejor no requiere; Concejal Rabin señala que es cuando se compra un equipo de \$ 3.000.000 que ni siquiera tienen que ver con el tema educativo; Sr. Alcalde indica que por lo menos en su administración está todo firmado por los Directores de Escuela, ellos piden, la Escuela de Callejones piden locomoción, hay que dárselas, en estos días se le va a complicar al Alcalde porque van a llegar los profesores por la baja de las horas y se les va a tener que explicar que es porque no hay alumnos; por qué cuando van a Laja les va bien, por qué cuando van a otra parte les va bien, es porque algo pasa. Prosiguiendo el Concejal Acuña, espera que salga luego una Ley de Desmunicipalización, porque no puede ser que a partir de la inyección de más recursos, haya mejor Educación, nosotros lo vemos en todas las administraciones que hay gente gente que ni siquiera tiene la vocación porque una vez que han obtenido el contrato están con Licencia Médica todo el año, y esa es una realidad, una asistente de educación con Licencia todo el año, no me refiero a la Sra. Marta; esto claramente no es todo sino que hay más y a lo que yo convoco como Concejo Municipal a que ojalá solicitar alguna cosas que son básicas, por ejemplo yo apoyo a que la Srta. Elizabeth elija su equipo de trabajo, a su equipo Directivo.

- En otro tema solicito al Administrador Municipal que está más al tanto, tome resolución sobre la Empresa que ejecutó los trabajos en camino Ventura, las dos subidas del sector Campón que une con Callejones ellos nunca compactaron el camino y no cumplieron con las bases ni con las especificaciones técnicas, hay material tirado en el camino, no tiene el espesor solicitado, no compactaron, la empresa nos viene tomando el pelo hace mucho tiempo, reitero que se le quite el trabajo. Administrador Municipal informa que quedan dos estado por pagar.

- El SERVIU encontró observaciones en pavimentación, en calle Ibieta y otros, a una vecina le sacaron el cerco; Don José Arriagada tiene problemas en la entrada de vehículo.
- En la Población nuevo amanecer existe una plazoleta tiene harto espacio público, tiene equipamiento comunitario, bancas, juegos; pero todo está en mal estado, quisiera que lo tuviera en carpeta y que no ha recibido ayuda en mantención, la Municipalidad riega con camión aljibe, pero en el sector hay agua que se pudiera instalar una especie de bomba, para poder regar, ellos se merecen ser atendidos.
- Para terminar hacer solamente hacer una reflexión con respecto al Carnaval sobre las platas que se gastaron en el Carnaval, sería irresponsable e injusto para los vecinos, que nosotros durante el año nos gastemos \$ 40.000.000 en actividades, si en el año no llegamos a \$ 40.000.000 en becas, canastas familiares, pago de matrículas; estamos bajos a lo mejor en participación ciudadana mientras más dure el carnaval mejor, porque la gente en estos 10 días recauda su dinero, familias que son emprendedoras y que no tienen fuente laboral, felicita la labor del Alcalde por su trabajo y darle las gracias por facilitar sillas y equipo para la realización de Actividades Culturales.

➤ **Sr. Presidente cede la palabra al Concejal Sr. Omar Rozas Soto**

- Comienza su intervención señalando que no se han retirado los escombros de la Escuela de Turquía como lo dice el acta, ahora que ya comenzó el año escolar yo no se por qué la empresa que ejecutó la obra no los ha sacado, me parece que amerita una multa por lo menos por no retirarlos.
- Sr. Alcalde llama al Sr. Ericksson Godoy y le consulta por el retiro de los escombros en la Escuela de Turquía.
- Continuando el Concejal Rozas, solicita una mediagua para Don Jorge Reinoso, ya que por ser solos amerita una ayuda, Sr. Alcalde le manifiesta que son dos hermanos y el año pasado se les ayudó con forro y ellos quedaron de hacer el trabajo.
- Consulta en qué proceso están los Proyectos A.P.R.
- Sr. Alcalde informa que el Sector El Fuerte, Los Despachos, Turquía, lo ganó una empresa, el de Los Despachos lo estaban poniendo donde Aquiles Bermedo que es el Presidente y ahí existe una sola casa que es la de él, el de Turquía se licitó lei la carta del Diputado y se va a cambiar a la sede del Sector El Fuerte, se le pide que le entregue al Municipio los metros cuadrados solamente para el agua, habían

entregado pero no se pudo porque era una sucesión y no estaba subdividido. Hemos buscado por otro lado pero tampoco hemos encontrado porque en todos lados son varios hermanos, y hay que buscar donde hayan hartas familias y no solo una.

- Concejal Rozas consulta en qué trámite va la compra del terreno a Forestal Mininco; Sr. Alcalde señala que se está a la espera de la firma del Directorio.
- Concejal Rozas, sobre los trabajos en el camino los fue a ver pasaron máquina y rodillo, pero el rodillo es demasiado grande y el estabilizado nunca ha existido, la gente le reclama por el mal trabajo que se hizo en los caminos.
- Sobre la Educación en San Rosendo, el número de alumnos en vez de ir creciendo ha ido decreciendo, tanto porque la población ha ido decreciendo pero también es inconcebible que nuestro hijos teniendo un colegio puedan ir a la comuna de Laja buscando nuevas expectativas, este es un tema de muchos años, no de este Concejo esto viene sucediendo por más de 20 años, esto va en desmedro de la Educación y del aspecto económico, el Gobierno ha venido diciendo que la Educación ya prácticamente se va a desmunicipalizar, las políticas que se han implementado en la Comuna no ha sido la mejor, así es que yo creo que ahí nosotros tenemos que poner un mayor esfuerzo para poder ir en mejorar la calidad de la Educación y en mejorar que nuestra gente tenga la confianza de poner a sus hijo aquí y no se los lleven a otro lugar y los Profesionales que trabajan hagan su mayor esfuerzo para poder mantener su fuente de trabajo y en segundo lugar dar buena calidad de educación.

➤ **Sr. Presidente cede la palabra al Concejal Sr. Felipe Muñoz Escobar**

- Comienza su intervención manifestando que no es muy agradable escuchar el éxodo de alumnos, hay que mejorar lo que tenemos, los efectos no se dan de un Lunes para un Martes, también es responsabilidad de la Administración anterior, haber tenido 4 años sin un Director del D.A.E.M.; escucho a los colegas, a Ud. Señor Presidente, que hay voluntad; hay que escuchar a los actores que están en el escenario, a Profesores, a Directores, en base a eso hay que trabajar y mejorarlo; el impás que sucedió con el personal del Internado ha influido.

- El día Lunes 23 de Febrero en reunión de Comisión de Salud se viene para el 2015 la firma de un Convenio de parte del Director; atención odontológica, Biosocial y la mayoría que se ven beneficiados son los pobres, tercera edad; atención dental de emergencia apunta a Salas Cunas y Jardines Infantiles.
- Consulta por trabajos en alcantarillado de agua potable si está recepcionado, Sr. Alcalde señala que está recibido provisoriamente.
- Por último felicita al Sr. Alcalde, funcionarios Municipales, trabajadores del servicio de aseo. Hay que aterrizar a la gente, hay que realizar eventos de acuerdo a lo que tenemos a nuestra realidad económica, los más felices son los comerciantes establecidos y también los comerciantes ambulantes, que no sea solo un show.
- - **Presidente cede la palabra al Concejal Sr. Francisco Fonseca Sáez.**
- Comienza su intervención, felicitando al Sr. Alcalde, al Administrador y a todos los que trabajaron en las actividades, aunque siempre van a haber criticas.
- Los trabajadores del aseo reclaman que no se les reajustó el sueldo, hace entrega de una liquidación de sueldos de don Milton Nilo Cea.
- Sr. Alcalde se va a comunicar con el Contratista.
- - **Sr. Presidente cede la palabra a la Concejala Sra. Eliana Sandoval Sánchez.**
- Me sumo a la preocupación de los 60 alumnos que se fueron, nosotros también somos responsables, no solo echarle la culpa a ninguna administración anterior, nosotros también somos responsables ahora que somos Concejales, pero yo siento que también va Sr. Alcalde, en no respetar a las personas, en los reclamos que los apoderados hacen llegar, que si ellos tienen algún problema simplemente la Autoridad máxima dice no, que se hace de esta forma, o el Director del D.A.EM. que se hace de esta forma , no hay una determinación cuando hay un determinado problema, entonces lo que hace el apoderado para no tener más problemas se los lleva a Laja.
- Sr. Alcalde señala que la mayor queja de los apoderados es que se le llame la atención a los alumnos, es por la disciplina, cuando hablamos hace pocos minutos que en el sector rural es bueno es porque la disciplina es diferente, que hoy día cuando recién entran a la Escuela, aquí hay Profesores como Julián las puede observar hoy día tu entras a

los pasillos de la Escuela se escucha menos, pero unos dos años atrás el griterío era enorme. Hoy día hay otro tema, que la bencina bajó y los pasajes en colectivos no, y la gente igual tiene para irse en colectivo, y si nosotros dijéramos, sabe que vamos a colocar Bus, páguenos \$ 100 diarios no te los pagan, pero van a otra comuna sí los pagan, en otras Comunas Ud. Se cortó el pelo, y se lo cortó, aquí cuesta un mundo y los apoderados llegan a reclamar, mi hijo no es milico para que ande con el pelo corto, yo estoy seguro que si hoy día un apoderado quiere conversar en la calle con los 6 Concejales y el Alcalde, los encuentra en la calle y en otras comunas no, la educación se arregla cuando el alumno, el profesor y los apoderados quieren que se arregle y ahí hemos fracasado rotundamente, porque insisto, y le encuentro razón al Rabin cuando dice que le entregamos una medalla de oro a la mejor alumna y la alumna no le da el puntaje, es problema de la alumna que le vaya mal?, hay un niño que todos se la jugaban por él, que iba a sacar un tremendo puntaje. El niño quedó en Enfermería pero no le fue como todo el mundo decía que le iba a ir, algo pasa, porque si al niño le iba excelente, es porque nos falta algo.

- Concejala Sandoval señala que en el Liceo no debieran tener tantas expectativas en un solo alumno, está de acuerdo con el Sr. Alcalde en que el trabajo es de 3.
- En otro tema, señala que en la Escuela de Callejones, en invierno el patio siempre se llena de agua, Sr. Presidente señala que eso ya se arregló; Concejala Sandoval señala que igual se llena de agua.
- Concejala Sandoval, en Escuela de Turquía la solicitud de reparar el piso, se hizo o no. Sr. Alcalde señala que no; ahí tenemos otro problema que la Escuela de Turquía y Callejones se debería llevar a San Rosendo y nos evitaríamos problemas de costos y va a llegar el momento en que eso va a pasar, van a quedar 10 alumnos en Callejones y 1 en Turquía entonces el Alcalde que llegue se va a ver en la obligación de cerrar, porque no vamos a tener para pagar luz, agua, gas; en la Escuela de Callejones hoy día hay 22 alumnos.
- Concejala Sandoval señala que este año se iba a funcionar el Prekinder, en la Escuela de Callejones, Presidente indica hemos llamado a Profesoras de Prekinder y no hemos encontrado, hay profesionales y si se encuentra sería un gasto Municipal porque con 5 alumnos no se alcanza a cubrir los gastos.
- Concejala Sandoval recuerda que en Enero hizo una petición para Educación, se las hago llegar.

- En otro orden de cosas, Concejala Sandoval indica que en invierno se evacúan las aguas del Sector Antena y lamentablemente siempre caen en el sitio del Sr. Besnier, el año pasado se le destruyó un muro que él había hecho, para que se vea ese tema.
- Sr. Alcalde señala que la del camino se evacuó el agua, siempre se ha cargado para el otro lado, no va por ese lado, si algún vecino le hubiese echado el agua eso es otra cosa.
- Concejala Sandoval, consulta que posibilidad hay de presentar un proyecto para comprar cámaras para poner en el Colegio; Alcalde señala que la única parte sería en el patio, pero no en las salas; Concejala Sandoval, pudiera ser también en el pasillo, porque los niños están en el patio o en los pasillos
- Sr. Alcalde indica que hay que hacer un proyecto, porque con platas nuestras es imposible.
- Concejala Sandoval, falta un proyecto de reparación o construcción de veredas en calle Balmaceda, Ejército.
- Sr. Alcalde indica que no tenemos recursos para hacerlo con fondos Municipales.
- Concejala Sandoval, solicita ayuda para la Sra. Patricia Oñate, que la bajada de su casa está en pésimas condiciones, habría que hacer un muro con bolones.
- Sr. Alcalde indica que le dijo a la Sra. Que nosotros lo que le podríamos regalar es malla pero ella dice que no, que quiere cemento y ahora es imposible porque estamos con el pago de las becas y devoluciones de matrícula; antes de Mayo no podemos porque esta es una ayuda Social.
- Concejal Sandoval, se refiere al retiro de los escombros, la supervisión le corresponde a Serplac, que debe verificar en terreno si es efectivo o no.
- Consulta por la recepción de la pavimentación de calle Heritas y Esmeralda, Sr. Alcalde indica que le corresponde a SERVIU su recepción y las observaciones están hechas a la Empresa.
- Concejala Sandoval, termina felicitando al Sr. Alcalde por las actividades, a los funcionarios municipales, trabajadores de la empresa de aseo de Don Roberto Quintana y que el próximo año sea mejor.

➤ **Sr. Presidente cede la palabra al Concejal Sr. Julián Espinoza Guzmán.**

- Comienza su intervención, felicitando por las actividades. Al Administrador Municipal, a funcionarios, trabajadores de aseo; ahí hay un tema sobre las challas, prohibir que se vendan, ya que el personal

de aseo lleva como una semana limpiando, en general tengo posición positiva, hay detalles, me toco ver fusión humor y otros artistas, lamentablemente no escuché nada porque habían comerciantes con generador de corriente que superaban el sonido que no dejaban escuchar, la gente local es la más crítica, no así nuestros visitantes, la gente de Laja muy contenta con tanta actividad, yo creo que es positivo, lo único que falta son las competencias, candidatas a reina que le dan una adrenalina, pero de todas maneras yo me quedo con un saldo positivo.

- Con respecto a la multicancha de la población 25 de Octubre está preciosa, pero hay un detalle, el nivel está 7 cms. Más o menos sobre el maicillo y los que hacen actividad deportiva pueden sufrir accidentes, lo plantea para que se de una solución y quede a nivel de la cancha y así evitar torceduras de tobillo, lo planteo como una solución a corregir.
- Respecto a la Población Heritas existe incomodidad de los vecinos, José Arriagada, Hermosilla con respecto a su acceso a la casa y también la familia Provoste, se le hizo el acceso de 2 metros, y debió ser de 3 metros, en la casa del vecino Jorge Quiroz, hay una parte que quedó con paño de tierra y no con cemento .
- Me alegro por el tema de reparación de la Iglesia, y que podamos tener la competencia de los oferentes
- Me alegra el hecho de que Laja TV empiece a transmitir el Concejo Municipal, yo creo que es bueno que la gente se informe de buena fuente y eso habla de situaciones reales.
- El otro tema es en relación a la Mesa de Trabajo con SERVIU, consulta si hay alguna novedad; Sr. Alcalde no tenía idea, no se hizo el Municipio, no han mandado nunca una información para ver que pasa.
- En otro tema, Forestal Mininco tiene un microbasural camino Turquía; conversando con funcionarios de Minco ellos nos dijeron que si el Municipio les puede cooperar con sacar la basura y ellos inmediatamente cercan.
- Sr. Alcalde, indica que le pidió a la D.O.M. que multaran a Mininco por su basural, no pueden esperar que el Municipio les saque la basura para poner cerco.
- Concejal Espinoza, sobre Educación creo que la verdad hay información que no es real, hubo hace más o menos 4 años atrás la matrícula subió y no bajó, hoy día pierde 60 alumnos de diferentes cursos, yo creo que es bueno hablar con los alumnos y apoderados, hablar con el Profesorado que necesitan tener seguridad laboral, hoy día bajan horarios, significa bajar sueldos, la disciplina del año pasado,

no estuvo a la altura, pero no es un problema de una persona, el tema es que deben haber 2 inspectores para controlar, cada niño tiene conductas diferentes, hoy día son intratables, no hay respeto a los profesores, Carabineros; una Directora es positivo, pero no es positivo tener 1 Jefe UTP, 1 Inspector General, debe haber uno para Básica y otro para Media, ellos se ven superados, el año pasado hubieron situaciones graves, al extremo que lleguen a amenazar a los profesores; en Laja está todo controlado en los pasillos.

- En lo positivo hay dos temas que podemos corregir, uno es que hay que entender que los niños tienen diferentes personalidades, que es lo Negativo, en curso de 40 niños cuando no se divide y mantenemos al alumno en el mismo sistema, el alumno no tiene muchas aspiraciones, la mezcla no es buena, todos los colegios en Chile selecciona, este año sale el último curso avanzado del Liceo San Rosendo, yo en lo personal tengo hartas expectativas en estos 18 niños que se han preparado durante 4 años, pero hay que decir la verdad, es el único que se logró, porque el otro curso apunta a lo laboral; este año hay dos cuartos, un tercero; hay un cuarto que apunta a la P.S.U. y otro a lo laboral.
- Sr. Alcalde señala que aquí es plata, estamos pagando a 33 alumnos, o sea dos cursos y eso es lo que nos tiene en banca rota. Concejal Espinoza señala que hay horario Sr. Presidente para cubrir eso, porque hay Profesorado de los antiguos con 44, 40 ó 30 hrs. que no genera mayor gasto al sistema, pero si yo traigo un UTP de afuera con 44 hrs. eso es plata.
- Concejal Espinoza, este año el Cuarto A no va a tener un buen resultado, y eso va a provocar que nos demos cuenta que lamentablemente hay que separar los cursos, el niño que quiere ir a la Universidad y los que quieren lo laboral.
- Concejal Espinoza, es importante que haya buena comunicación, que haya un buen trato hacia el Profesor, hoy llegamos a trabajar y llegar profesores que se supone que están jubilados; Sr. Alcalde a nivel de profesorado la Sra. Rosa Pradenas, Clara Pizani, Elsa Gutierrez, hay que esperar que llegue el dinero para la indemnización.
- Concejal Espinoza indica que la C.M.P.C. trabaja hasta 4to. Básico y es bueno y debería extenderse hasta 6to. Básico.

Finaliza la sesión a las 11:35 hrs.

MIRTA CATALAN URZUA
SECRETARIA MUNICIPAL (S)

OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN
ALCALDE

ACUERDOS:

ACUERDO N° 07: Con el voto en contra de la Concejala Sandoval, se aprueba la Modificación Presupuestaria N° 5 de la D.A.F.